

## A TRAVERS LES LIVRES ET LES REVUES

---

**L'Eucharistie d'après les prédicateurs contemporains**, avec préface et traits historiques, par M. l'abbé Pluot, directeur de l'enseignement catholique. 1 vol. in-8°, chez P. Téqui, 29, rue de Tournon, à Paris, et chez Cadieux et Derome, à Montréal. Prix : \$1.00.

Dans les trente sermons que contient ce volume, nous entendons les maîtres de la chaire contemporaine. Ils sont disposés de manière à nous présenter sous tous ses aspects le dogme de l'Eucharistie. On peut dire que pas un point de vue n'a été omis. Par conséquent, l'orateur sacré qui voudra parler de l'adorable mystère de nos autels n'a qu'à ouvrir le beau livre de M. Pluot, véritable *petite somme eucharistique*, pour y trouver les développements, les aperçus, les applications que comporte le Sacrement d'amour. On a quelquefois reproché aux prédicateurs de nos adorations perpétuelles de tomber dans de fâcheuses redites. Le livre de M. Pluot, orateur lui-même à ses heures, n'eût-il d'autre avantage que de remédier à ce défaut, que nous lui saurions encore gré de nous l'offrir. Avec des modèles du genre, nous avons toute la doctrine eucharistique. Les traits historiques sont les traits classiques qu'il a pris soin de réunir et qui viennent ajouter au mérite de son livre.

\* \* \*

**Pensées, souvenirs et méditations.** 1 vol. in-18, chez Ch. Delagrave, 15, rue Soufflot, à Paris, et chez Cadieux et Derome, à Montréal. Prix : 75 cts.

La publication de ce recueil se rattache à l'épouvantable catastrophe du Bazar de la Charité. Celle qui a laissé ces pensées disparut dans la fournaise avec une fille tendrement aimée. Chrétienne sincère, la noble femme, tout en tenant son rang dans un monde dont elle avait senti de bonne heure le vide, consacrait à la vie intérieure le début de chaque journée. Elle écrivait, à l'insu des siens, pour être lues d'eux après sa mort seulement, ces pages animées d'une foi si ardente, d'une piété si résignée à la souffrance, à la mort. Elle trouvait ainsi le temps de s'occuper de son âme et de son perfectionnement, de se faire chaque jour une solitude au fond de son cœur, d'élever ses pensées vers le ciel, de puiser dans la prière et la méditation la force de mener une vie saintement chrétienne. La charité dont elle devait être la victime, la mort surtout, qui fut cruelle envers cette martyre, voilà les deux sujets préférés de ses méditations, comme en témoigne presque chaque page du livre. "Je suis prête, dit-elle, à faire tous les sacrifices, même celui de ma vie". — "Il faut prier et veiller sans cesse, toute la vie et jusque dans la mort." — "Mon Dieu, je désire que le dernier moment de ma vie honore celui de votre mort."

Au lendemain de l'horrible désastre du 4 mai 1897, la famille découvrit le mystérieux cahier, tout imprégné du parfum de cette belle âme. D'abord des extraits en furent confiés aux plus intimes amis seulement. Il sembla bientôt que répandre ces pensées d'une si haute spiritualité hors du petit cercle des premiers lecteurs, serait travailler véritablement à l'édification des personnes qui s'en pénétreraient. On se décida donc à publier le précieux recueil ; et l'auteur ayant trouvé la mort dans l'incendie du Bazar de la Charité, en quête pour l'œuvre des Noviciats Dominicains, on voulut, par une délicate inspiration, que ce fût à cette œuvre que le produit de la vente en fût attribué.

A. L.